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: Октябрю—достойную встречу

В Р К  К П С С ,  и с п о л к о м е  р а й с о в е т а  и

И Н И Ц И А Т И В А  О Д О Б Р Е Н АРассмотрев социалистические обязательства животноводов колхоза „Путь Ленина" по повышению производства продуктов животноводства на зимне-стойловый период, бюро РК К П С С , исполком райсовета и РК профсоюза работников сельского хозяйства и заготовок постановляют:Одобрить социалистические обязательства животноводов колхоза „Путь Ленина" по повышению производства продуктов животноводства.Рекомендовать партийным организациям, руководителям колхозов и совхозов района обсудить обращение животноводов колхоза „Путь Ленина" среди работников животноводческих ферм и наметить кон-

РАБОТАЮТ П О -УДАРНОМУУспешно поработал кол- тельности труда. Она соста- лектив лесозаготовителей вила 117 процентов. Арбинского лесопункта в Отличных результатов в сентябре. Арбинцы загото- работе добилась укрупнен- вили и отправили на ниж- ная лесозаготовительная ний склад Пижемского лес- бригада Николая Тимофее- промхоза 5800 кубометров вича Махнева. В сентябре древесины вместо 5500 ку- она заготовила и отгрузила бометров по плану. Сен- 2350 кубометров древесины тябрьский план выполнен вместо 1800 по плану, на 106 процентов. Выпол- Хорошие результаты в ранен план и по производи- боте у бригады Геннадия
'MIIIIII1IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII1IIIIIIIIIMIHH Д рсентьеви4а ^ ° f i r n aJI° « a '^Плановое задание 650 кубоид . г  „ _______= метров она перевыполнила

p a U K O M e  П р О ф С О Ю З а ^ на 1 зо кубометров и отгру-Езила 780 кубометров леса. = По-ударному работает Ебригада Николая Федоро- Евича Маякова. Вместо 630 кРвтные мероприятия по успешному проведению зи- = Кубометров по плану она да- мовки скота и увеличению производства продукции = ^  720 кубометров древеси- животноводства.Правлениям колхозов, дирекциям совхозов, исполкомам сельских и поселковых Советов взять ход зимовки скота под повседневный контроль и систематически рассматривать данный вопрос на совещаниях животноводов, заседаниях исполкомов и сессиях Советов.Редакции газеты „Тоншаевский колхозник" широко освещать ход зимовки скота в печати и по местному радиовещанию.
Социалистические обязательства

животноводов колхоза „Пут ь  
на зимне-стойловый период 1974 — 1975 г. г.Претворяя в жизнь решения X X IV  съезда К П С С , воодушевленные Обращением ЦК К П СС к партии, к советскому народу животноводы колхоза „Путь Ленина" развернули социалистическое соревнование за увеличение продуктов животноводства в четвертом, определяющем году пятилетки.Полученная урожайность позволила колхозу выполнить свои социалистические обязательства по заготовке кормов. Для общественного животноводства на зимне- стойловый период 1974- 1975 г. г. заготовлено сена—480 тонн, сенажа—700, силоса — 1050, концентратов— 250, соломы—395 тонн.В целом на стойловый период заготовлено на каждую условную голову ск а та по 12 центнеров кормов в пересчете на кормовые единицы.Наличие кормов дает нам

возможность в хозяйстве широко развернуть социалистическое соревнование за организованное проведение зимовки скота, увеличить производство и продажу государству продуктов животноводства, в первую очередь молока.Анализируя итоги работы за девять месяцев текущего года, учитывая свои возможности и резервы в деле увеличения производства продуктов животноводства, включаясь в социалистическое соревнование за успешное выполнение заданий последнего года девятой пятилетки, мы, животноводы колхрза „Путь Л е нина", берем на зимне-стой-‘ ловый период следующие социалистические обязательства:Главной задачей текущего года считаем досрочное выполнение плановых заданий по продаже государству продуктов животновод

ства и увеличение поголовья всех видов скота.За три месяца 1974 года и пять месяцев 1975 года произведем молока не менее 380 тонн и получим в среднем от коровы по 1400 кг, в том числе по месяцам: в октябре— 170 кг, ноябре—190, декабре—200, январе—180, феврале— 160, марте— 160, апреле — 170, мае —170 кг.Произведем мяса 60 тонн, в целях выполнения плана валового производства мяса и продажи его государству, доведем привесы крупного рогатого скота на откорме до 650 граммов, свиней до 450 граммов в сутки, обеспечим средний сдаточный вес одной головы крупного рогатого скота не менее 350 кг, свиней не менее 120 кг, получим от основной свиноматки 15 поросят, от разовой 5. -Вырастим и полностью сохраним народившийся мо

лодняк, на фермах организуем подготовку кормов к скармливанию. ,Мы понимаем, что выполнение принятых социалистических обязательств: на период стойлового содержания скота потребует от; нас большого трудового; напряжения. Для этого мы: приложим все силы и зна-; ния, чтобы успешно спра-; виться с поставленными за-; дачами, и призываем всех; животноводов района ши-! роко развернуть социалис-; тическое соревнование за; увеличение производства и| продажи государству про-; дуктов животноводства в; зимний стойловый период: 1974-1975 г. г. !
Социалистические обя-Е 

зательства обсуждены и; 
приняты на совещании; 
животноводов колхоза; 
«Путь Ленина» 10 октяб-; 
ря 1974 года. ;

= ны.|  Г. РО ГА Т Н ЕВ ,= начальник Арбинского Е лесопункта.1 План выполнен= Колхозы и совхозы сов- Еместно с населением райо- |н а  выполнили план продажи Ёкартофеля государству. На ■ приемные пункты его подступило 3432 тонны, что Есоставляет 122,5 процента !к плану.Е Много картофеля госу- Едарству сдали колхозы ■„Путь Ленина", имени Л ешина, „Коммунар", имени ЕТимирязева. Совхоз „Про- Егресс" перевыполнил пла- Ёновое задание более, чем в Едва раза.
= Г. К И СЕЛ ЕВ .| На всех фермахЕ В Ромачинской бригаде Еколхоза имени Ленина три Еживотноводческие фермы: Ёкоровник, свинарник и те- Елятник. Чтобы быстрее под- Еготовить помещения к зи- Ёмовке скота, здесь создана Ёспециальная плотницкая Ебригада, которую возглав- Еляет А . П. Пашарин. В ее Ёсостав вошли плотники ;И . Н. Втюрин, В. Г1. Бур- [ков, Н . Е . Вершинин, Н .М . ■Якунов и В. П . Филиппов. ;Они заново делают кормокухню  на коровнике, перестилают полы, ремонтиру- ■ют загородки, окна и двери ;в животноводческих поме- Ещениях.
I Л. Ч У ГУ Н О В ,секретарь парторганиза- Ё ции.
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Дорожное строительство Каждый день 200 метровЕще год назад о том, чтобы доехать до Письме- пера в любую погоду, не могло быть и речи. Исключение составляли только ^гусеничные тракторы. А сейчас можно доехать на любом транспорте и в любую погоду. Дорога с каменным покрытием готова почти до Письменера.Хорошо потрудились в летние месяцы рабочий Тоншаевского производственно-дорожного участка. Из плана 3 километра они сделали дорогу протяжен

ностью 3 километра 400 метров. Работы не затихают ни на минуту и продолжаются весь световой день.Хороший коллектив трудится на строительстве этой дороги, — говорит мастер Василий Павлович Лачков, —К 1 ноября мы намерены сделать дорогу до Письменера. Осталось немного. Земляное полотно готово. Сейчас наша организация возит песок. Потом нужно будет засыпать его щебнем.Недалеко от Письменера работает экскаватор, загру

жая машины. В этот день работало четыре машины. Большую помощь оказывают колхозы имени Тимирязева, „Малокаменский", имени Ленина. Каждый день из этих хозяйств приходят сюда машины и работают целый день.С  начала строительства дороги работает здесь на экскаваторе Вениамин Николаевич Томаров, трудится на автогрейдере Иван Сергеевич Хлыбов. И х по праву можно назвать ветеранами дорожного строи

тельства. На отвозке песка из карьера работают шоферы Б. А . Парфенов, А . Н . Хлыбов, В. А . Маковеев. На автопогрузчике трудится А . М . Хлыбов. По 30 рейсов в день делают шоферы, так как песочный карьер находится близко от дороги, на перевозку времени уходит немного.За день "дорога продвигается вперед в среднем на 200 метров. Шесть железобетонных труб для стока воды уложено от Тоншае- ва до Вякшенера.

—В курортное место пре - вратятся окрестности Пись • менера, — смеется В. П .  Лачков.—Тогда можно б у дет приезжать сюда на отдых в выходные дни, не боясь дождя.Дорога эта нужна. С д е лав ее до Письменера, строители будут тянуть ее дальше, до Вякшенера. А потом, когда' уйдут экскаваторы и автогрейдеры, погрузчики и машины, тихо станет в окрестностях. Но все равно проезжающие добрым словом вспомнят тех, кто строил эту дорогу, значение которой для населения огромно.
А. М И Х А Л И Ц Ы Н .



С  проф сою зной от чет но-выборной конф еренции Пиж ем ского л есп р ом хоза — ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

ПРОФСОЮ З-Ш КОЛА КО М М УНИЗМ А,
Ш К О Л А  ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ
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12 октября 1974 года в Пижёмском леспромхозе состоя
лась XXIX отчетно-выборная профсоюзная конференция. С 
докладом ю работе рабочего комитета выступил председа
тель рабочкома А. В. Рогатнев.

В обсуждении (отчетного доклада приняли участие началь
ник Арбинского лесопункта Г. М. Рогатнев, мастер, председа
тель цехового комитета деревообрабатывающего цеха Г. А. 
Оботнина, начальник Пижемского лесопункта В. Г. Созинов, 
мастер мебельного цеха В. С. Брагин, рамщик лесопильного 
цеха А. В. Зыков, шофер автотранспортного цеха Л. В. Тума
нов, тракторист Пижемского лесопункта И. Н. Толстоухов, 
начальник ОРСа (Пижемского леспромхоза Н. Я. Борисов, (на

чальник строительного участка Н. А. Вилков, главный энерге
тик леспромхоза С. П. Окунев, мастер лесопильного цеха 
И. П. Лебедев, кондуктор УЖД А. П. Капралов, директор лес
промхоза П. А. Никишов.

В работе профсоюзной конференции приняли участие 
второй секретарь P-К (КПСС Ф. И. Тарасов.

С большой речью на конференции выступил заместитель 
начальника треста «Горьклес» К. А. Хахалов.

По отчетному докладу было принято развернутое реше
ние, избраны руководящие органы и делегаты на областную 
профсоюзную конференцию.

Ниже публикуем материалы с этой конференции.
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СОРЕВНОВАНИЮ— РАЗМАХ
Коллектив рабочих, инженерно- 

технических работников и служа
щих Пижемского леспромхоза ак
тивно включились во Всесоюзное 
соци али сти ч еское соревнов эн ие
по досрочному выполнению про
изводственного плана.

Рабочком совместно с партий
ным комитетом, администрацией 
леспромхоза, комитетом комсо
мола разработали мероприятия 
по выполнению постановления 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, (ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
дальнейшем улучшении организа
ции социалистического соревно
вания».

На проведенных рабочих соб
раниях коллективами смен, це
хов, мастерских участков, бригад 
и  в целом по леспромхозу были 
приняты повышенные социалисти
ческие обязательства по выполне
нию плана четвертого года девя
той пятилетки.

Профсоюзной организацией 
было рассмотрено и утверждено 
положение по организации соц
соревнования среди малокомплек
сных бригад, мастерских участ
ков, смен и других подразделений. 
Также были разработаны и утвер
ждены условия соцсоревнования 
за звание «Ударник коммунисти
ческого труда», «Передовой ра
бочий своей (профессии» по Пи- 
жемекому леспромхозу. Соглас
но разработанного положения 
коллективами подразделений до
бившимся лучших (показателей в 
выполнении п рои зв о детве нн ого

■ плана, соблюдения Трудовой и 
производственной "дисциплины, 
умен ь ш ени я про и зв о детве нн ого
травматизма установлены'и при
суждены призовые места с вру
чением переходящего Красного 
знамени, почетных грамот и де
нежных премий.

Итоги социалистического сорев
нования подводятся на цеховых 
комитетах и на заседаниях рабо
чего комитета ежемесячно. Еже
дневные итоги работы смен, 
бригад, цехов отражаются на 
досках показателей. Ежемесячные 
йтоги соревнования доводятся до 
коллектива предприятия на рабо
чих собраниях, через стенную пе
чать и районную газету «Тонша- 
евский колхозник»

В трудных погодных условиях 
работали лесозаготовители в этом 
году. Лесосечные фонды приш
лось осваивать и разрабатывать в 
заболоченных местах. Но несмот
ря 1на трудности, коллектив Пи
жемского леспромхоза план реа
лизации продукции выполнил на 
100,3 процента. Перевыполнен 
план по пиломатериалам, това
рам культурнобытового назначе
ния. Однако план производства 
в целом не выполнен. Государст
ву за девять месяцев не додано 
10 (тысяч кубометров древесины. 
Следовательно, коллективу пред
приятия предстоит много пора
ботать в четвертом квартале, что
бы догнать отставание и успешно 
выполнить квартальный и годовой 
план.

МАЯКИ ПРОИЗВОДСТВА
Сначала года успешно выполня

ются социалистические обязатель
ства коллективами рабочих лесо
пильного цеха. План девяти меся
цев выполнен (на 107,4 процента. 
Хорошо работает смена И. П. Ле
бедева, (выполнившая план на 
100,1 процента, смена мастера 
В. П. Эргле, (которая дала сверх 
плана 950 кубометров пиломате
риалов. В этом (цехе есть свои пе-

Т0НШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК

редовики производства. Среди 
них рамщики М. Е. Бурмистров, 
А. В. Зыксв, станочники А. Ф. 
Кузнецова, |В. А. Квашнин, В. А. 
Сырчин. План девяти месяцев по 
товарной продукции мебельный 
цех выполнил на- 109,8 процента. 
И в этом есть немалая заслуга 
его лучших (производственников 
С. Т .Мордвина, А. В. Евстигнеева, 
Н. В .Д-рягиной, А. И. Данилина, 
Д. Н. Колбина.

Успешно трудятся бригады 
Пижемского лесопункта. Напри
мер, бригада Н. Я. Васильева за 
девять месяцев текущего года 
заготовила 8444 кубометра дре
весины. Хорошо трудятся брига
ды Н. И. Смирнова, ф. П. Ш уто
ва. Среди комплексных бригад 
Арбинского лесопункта лучших 
результатов добилась бригада 
Н. Т. Махнева, которая заготови
ла сверх плана 2450 кубометров 
древесины. |Положительых ре
зультатов добились бригады В. М. 
Каргу, П. 1П. Малышева, Н. Ф. Ма- 
якова, Г. А. Коновалова, С. Г. Но
воселова. .В сентябре коллективы 
этих (бригад выполнили план че
тырех лет (пятилетки и сегодня ра
ботают в счет 1975 года.

Успешно справляются с произ
водственным пл'а-ном смены дере
вообрабатывающего цеха. Смена 
мастера Н. Д. Кислицыной выпол 
нила план девяти месяцев на 
108,6 процента и в соцсоревнова
нии среди смен лесопиления и 
деревообработки занимала пять 
раз классные места. Здесь маяка
ми производства являются рам
щик А. В. Кузнецов, станочница 
А. И. Ерохина и многие другие. 
Смена мастера Г. А. Оботниной 
выполнила план на 102,3 процен
та. Эта смена неоднократно зани
мала (второе место среди смен 
леспромхоза. В этом немалая за
слуга рамщика Г. Г. Черных и ста
ночницы Е. М. Морда/новой.

Все шоферы, работающие на 
вывозке леса, приняли на себя 
личные планы по .досрочному вы
полнению плана определяющего 
года пятилетки. Лучших показате
лей добились шоферы Пижемс
кого лесопункта В. С. Клэшнин, 
Н. Д . Сенников. Они выполнили 
план 1974 года и дали сверх за
дания по 1500 кубометров. Сей
час они работают в счзт 1975 го
да. Активное участие в социалис
тическом соревновании принима
ет и коллектив узкоколейной же
лезной дороги. Здесь хорошо 
трудятся машинисты . тепловоза 
6. М. Клейменов, В.-Н. Лоплаухи-н, 
бригада по ремонту узкоколей
ной дороги, где бригадиром ра
ботает Н. Ф. Михалицына.

В каждом (коллективе соревно
вание позволяет выявлять все но
вых и Новых передовиков произ
водства. Много их (в коллективе 
и нижнего склада— это разметчи
ца Л. И. Кузнецова, грузчик А. Я. 
Росляков, сортировщица А. К. 
Витюгова, рабочая мехколуна 
М. Д. Пантелеева, крановщица 
А. И. Новоселова, (бракеры Е. М. 
Вичикова и С. И. Клешнина. М ож
но еще назвать десятки и сотни 
фамилий передовиков производ
ства, Которые работают в П-ижем- 
ском леспромхозе. Они есть в 
коллективе работников склада пи
ломатериалов, в коллективе гара
жа завода, стройучастка, ЖКО и 
ОРСэ.

ЛИЧНЫЕ ПЛАНЫ — ВСЕМ
Более 250 человек на предпри

ятии имеют и выполняют личные 
планы труда. Около 70 человек 
и н же н ер н о-те хни ч ее ких работни

ков леспромхоза работают по 
личным планам - обязательствам 
над' разработкой усовершенство
вания производства, над повыше
нием производительности труда. 
В коллективе уже вошло в тради
цию ко дню [рождения В. И. Ле
нина в цехах, сменах, бригадах 
проводить собрания, на которых 
рассматривать вопрос по присво
ении передовикам производства 
звания «Ударник коммунистичес
кого труда». В настоящее время 
в этом (движении участвуют 932 
человека, из них 568 производ
ственникам присвоено 'это высо
кое звание. В леспромхозе еже
годно проводятся слеты ударни
ков коммунистического труда. 
Они проходят ' как чествование 
передовиков производства, как 
праздник труда. Большую помощь 
оказали члены профсоюза лес
промхоза в сельскохозяйственный 
работах колхозам и совхозам 
района. Отработано 3206 челове
ко-дней. С высоким чувством со
знания и долга участвовали поч
ти все рабочие и служащие иа 
ленинском субботнике. За добро
совестный труд и активное учас
тие в общественной жизни лес
промхоза 501 (передовик (произ
водства награжден в этом году 
денежными премиями, 17 чело
век занесены на Доску почета 
предприятия. Лучшие рабочие, 
маяки производства занесены на 
Доску (почета и галерею Трудо
вой Славы Тоншаевского района.

ЗОЛОТЫЕ РУКИ МАСТЕРОВ 
С оци ал исти чес к ое со ре в н о в а-

ние способствует развитию твор
ческой инициативы трудящихся. 
Рационализаторы и изобретатели 
постоянно находятся в поиске 
путей усовершенствования техно
логии производства, внедрения 
новой техники. Так, за девять ме
сяцев было выполнено 14 меро
приятий с экономическим эффек
том 8,5 тысячи рублей. Внедрены 
в (производство челюстные по г
рузчики на погрузке хлыстов на 
автомашины и (Сцепы. Это дало 
возможность повысить произво
дительность труда на трелевке 
леса на 20 процентов. За текущий 
период на заседаниях совета 
ВОИР рассмотрено девять рац
предложений. Лучшими рациона
лизаторами леспромхоза являют
ся М. Ф. Топоров, П. Г. Плотни
ков, В. Н. Зайцев, В. И. Разумов, 
А. Н. Троегубов, Г. И. Новиков. 
НЕДОСТАТКИ НАДО УСТРАНЯТЬ 

Однако следует отметить, что 
наряду (с большими успехами в 
в деятельности ц е х о в  в 
целом по леспромхозу имеется 
ряд серьезных недостатков и 
упущений. Предприятие не выпол
нило (план но всем ассортимен
там. А требования сегодняшнего 
дня — это выполнение плана каж
дого ассортимента и его качест
во. Так, только за девять месяцев 
за низкое (качество (продукции от 
потребителей поступило 59 рек
ламаций на сумму 33 тысячи 299 
рублей. Это результат (недоста
точной требовательности и кон
троля за соблюдением трудовой 
и производственной дисциплины. 
Велики на предприятии потери 
рабочего времени. Причиной то
му является (слабая организация 
труда. Наблюдаются и внутри- 
смен-ные простои из-за отсутствия 
сырья. Несомненно, все это ска
зывалось на результатах работы, 
на выполнении принятых социали
стических обязательств.

Одной из важнейших задач 
профсоюзной организации явля
ется воспитание трудящихся в ду

хе (коммунистической сознатель
ности. В леспромхозе здоровый 
работоспособный коллектив ра
бочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих, которые 
честно 'И добросовестно трудятся, 
достойно .ведут себя в общест
венных местах и в быту. Но есть 
и (такие, которые могут появиться 
на работе в нетрезвом виде, со
вершить прогул. Профсоюзная 
организация, цехкомы на местах 
обсуждают нарушителей трудо
вой дисциплины. Кроме общест
венных (мер воздействия, к нару
шителям .принимаются дисципли
нарные меры. Однако и в этом 
вопросе имеются недостатки. Ма
ло предоставляется материалов в 
товарищеский суд. Необходимо, 
чтобы все нарушения трудовой 
дисциплины, нарушения общест
венного порядка, плохое поведе
ние в быту обсуждались в кол
лективе.

УЧЕБЕ—ДОСТОЙНОЕ 
ВНИМАНИЕ

В отчетном докладе отмеча
лось, что большую воспитатель
ную роль Играют школы комму
нистического труда. В отчетном 
периоде их работало 16. Для 
обобщения опыта их (работы и 
оказания практической помощи 
руководителям и лекторам школ 
был утвержден, (методический со
вет из 9 человек. Всего занима
лось в школах комтруда 380 че
ловек. Особенно активно прохо
дили занятия в мебельном, лесо
пильном цехах, в ДОЦе, строй
участке, ЖКО. Многие рабочие 
предприятия повышают свое об
разование в вузах, техникумах, 
вечерних и (заочных общеобразо
вательных школах.

С ЗАБОТОЙ О РАБОЧЕМ 
ЧЕЛОВЕКЕ

Большая работу рабочим ко
митетом была проделана за от
четный период по охране труда 
и технике безопасности. Было 
проведено всеобщее обучение 
рабочих по десятичасовой прог
рамме по соблюдению техники 
безопасности. Проводился меди
цинский осмотр отдельных кате
горий работников. Рабочие свое
временно обеспечивались спец
одеждой, инструментом, аптечка
ми, обогревательными будками, 
котлогтунхтами, автомашинами и 
автобусами для перевозки на ра
боту и с работы. В отчетном пе
риоде рабочком и цеховые ко
митеты совместно с администра
цией проводили определенную 
работу по улучшению условий 
труда и снижению заболеваемос
ти. Проводился общественный 
смотр состояний и мер по улуч
шению .подготовки к осенне-зим
нему сезону (цехов и участков. 
Смотр показал, что цехами была 
проделана определенная работа 
по улучшению быта рабочих на 
про и з во дств е, с по со бс т в у ю ща я
умань-шени ю заб ол е ваемости..

На /санаторное лечение в этом 
году за -девять месяцев направ
лено 22 человека, в том числе 3 
путевки бесплатно. Отдохнули в 
домах отдыха 25 человек. В заго- 
роднькх пионерских лагерях пос. 
Сява отдохнуло 50 мальчиков и 
девочек, в местном городском 
пионерлагере отдохнуло 54 чело
века. Третий год был организован 
лагерь труда и отдыха для (стар
шеклассников, в нем отдохнуло 
75 человек. Были приобретены и 
выданы бесплатно 30 детских ту
ристических путевок для поездки 
в г. Горький.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ОПЛАТУ 
ТРУДА

Одной из задач профсоюзной 
организации предприятия явля
ется контроль за применением 
системы оплаты труда, расходова
ние (поощрительных фондов, Пра
вильность пересмотра норм вы
работки. В отчетном периоде ра
бочий комитет /совместно с к о 
миссией по труду и заработной 
плате осуществляли контроль над 
правильностью применения норм 
выработки и повременной оплате 
труда, вновь (установленные нормы 
или применение новой оплаты 
труда рассматривались и утвер
ждались на заседаниях рабочего 
комитета. Положение о (премиро
вании рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих 
леспромхоза рассматривалось и 
утверждалось на (расширенном 
заседании рабочего комитета и 
администрации леспромхоза. За 
девять месяцев 1974 года были 
пересмотрены все (нормы ввиду 
перехода на новую оплату труда. 
Средняя зарплата одного рабо
тающего леспромхоза возросла в 
этом году на 8,5 процента.

УЛУЧШАТЬ УСЛОВИЯ БЫТА
В настоящее время одним из 

основных вопросов по закрепле
нию кадров >в леспромхозе .явля
ется улучшение жилищных усло
вий трудящихся. В этом году бы
ло распределено 49 (квартир, вы
делено вновь 17 квартир и заме
на с увеличением жилплощади 32 
квартиры. Однако в настоящее 
время имеется 91 заявление на 
-расширение и получение вновь 
жилплощади. Следует отметить, 
что средства, выделяемые на ка 
питальный ремонт, своевременно 
не осваиваются, а капитальный 
ремонт жилищного фонда ведет
ся крайне медленно. Жилищно
бытовой вопрос на предприятии 
иа сегодняшний день остается не
решенным. Поэтому рабочкому, 
администрации леспромхоза, це
ховым комитетам необходимо 
принять меры (по увеличению ре
монта жилья и культурно-бытовых 
учреждений по благоустройству 
поселка.

ПОЛНЕЕ УДОВЛЕТВОРЯТЬ
ЗАПРОСЫ ПОКУПАТЕЛЕЙ

(Начальник ОРСа Пижемокого 
леспромхоза Н. Я. Борисов рас
сказал. делегатам о /развитии про 
изводственной базы ОРСа, о не
которых трудностях в обеспече
нии рабочих (И служащих дефи
цитными И Другими товарами. 
Только в ближайшее время были 
построены склад для овощей, 
торговый павильон- для работы в 
зимних условиях, планируется 
строительство оитроцеха и коп
тильного цеха. (Выступающий так
же выразил уверенность в том, 
что а ближайшее время будут 
построены мебельный магазин, 
расширится торговая база еще 
на 300 квадратных метров. ОРСом 
полностью выполнен план по за
готовке овощей. Однако в ра
боте этого важного подразделе
ния имеются существенные не
достатки. Еще недостаточно обе
спечиваются рабочие v в лесу пи
танием, не полностью .выбирают
ся фондовые товары.

КУЛЬТУРА И СПОРТ
Большую (работу по (воспитанию 

молодежи (проводят клубы, биб
лиотеки и красные уголки. В клу
бах леспромхоза регулярно по
казываются кинофильмы. Соб
ственными силами ставятся кон 
церты художественной самодея
тельности. В краснькх уголках (Чи
таются лекции и доклады. Прово
дятся вечера отдыха молодежи, 
торжественные вечера, посвя
щенные (революционным и совет
ским праздникам.

При детском -секторе клуба 
леспромхоза созданы и Действу
ют танцевальный, кукольный, дра
матический (детские кружки.

больших успехов в спорте до
биваются спортсмены леспромхо
за в .районных .соревнованиях. Ус
пешно (выступ-ила футбольная 
команда леспромхоза в этом го 
ду. Она заняла второе место в 
своей зоне на первенство облас
ти. Славится леспромхоз и спорт- 
сменами-лыжниками.
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Р а сск а зы  о депутата:Нина Васильевна Цели- щева по натуре своей женщина трудолюбивая, жизнерадостная. Она доброжелательна к людям. А это не маловажный фактор, когда приходится повседневно работать с людьми, быть на руководящей работе. Уже пять лет Нина Васильевна руководит Вичинской полеводческой бригадой колхоза «Путь Ленина». И следует отметить, что с работой бригадира справляется успешно. С  Вичинских полей всегда вовремя убираются зерновые культуры, выполняются плановые задания и социалистические обязательства по заготовке грубых и сочных кормов для зимовки скота.В разгар весенне-летних полевых работ и в период уборки зерновых и технических культур (иногда не хватает рабочих рук. Поэтому бригадиру Нине Васильевне нередко приходится самой вместе с товарищами производить различные сельскохозяйственные работы. Личным примером она увлекает за собой других трудоспособных' женщин. Хорошо потрудились на уборке естественных трав и на скирдовании' овсяной соломы колхозницы Ольга Ивановна Лоскутова, Анна Григорьевна Дербенева, Татьяна Александровна

Кальсина и другие труженики. Посильную, ценную помощь в заготовке кормов оказали и пенсионеры, проживающие в данной деревне. И это благодаря тому, что у бригадира Нины Васильевны всегда для каждого работника бригады найдется доброе слово, ценный совет и поддержка.

коровы. И все эти хозяйства сдавали излишки молока государству. Так, например, Анна Григорьевна Дербенева продала государству 690 килограммов молока.Сдают вичинцы и излишки картофеля государству. Больше тонны отборных клубней отправил на приемный пункт И. А. Ходыкин.

из первых приступает к выполнению принятых решений и заданий,—так отозвался о Нине Васильевне Целищевой председатель Тоншаевского поселкового Совета Павел Васильевич Т ы р и н о в .  -— П о э т о м у  не с л у ч а й н о  высокое звание депутата она носит уже во второй раз,—|1||||1ШШ11Ш11ШШ1Н11111111Ш1111МШ1.11ШШ1111Ш 11111111111111111111111111 i 111 i 1111111111111111111 i 11! 11111111111111111111 ] 11111111U
| Высокое доверие |illllilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllitJllllllllllllllllllllllllllllllllillllllllllllllilll iiiiiiilllllllltiiiillliilllirНаряду с хозяйственными 600 килограммов картофеля заключил в беседе предсе- делами бригадир ведет и продала государству А. Г. датель поссовета.большую работу. Являясь Зайцева. Одной из первых ”~ продала излишки картофе- Восемь лет Нина Василь-депутатом оншаевского ля и сама gp g  Целищева. евна избирается также на-поселкового Совета, Нина Ценят и уважают своего родным заседателем Тонша-асильевна Целищева сис- бригадира члены Вичинской евского народного суда. Итематически проводит опре- бригады, колхозники колхо- все годы к своим общест-деленную разъяснительную за «Путь Ленина». И это венным обязанностям отно-и организационную работу она засЛуЖила своим мно- сится принципиально, по-с односельчанами по вопро- голехн1Ш добросовестным деловому, добросовестно.сам продажи государству ТруД0М и общественной ра- н  йягитп.ррц/аштао излишков молока и карто- ботой Нина Васильевна являет;феля от личных хозяйств л ся Д°брой и отзывчивой ма-Депутат поселкового Со- терью. Она дала хорошеевета Нина Васильевна Це- воспитаниеколхозников. Так, план закупки молока, который был доведен до населения деревни Вича, был выполнен на 130 процентов еще в июле. Из 20 личных хозяйств, проживающих в деревне Вича, в восьми имеются в

своим детям.лищева регулярно доводит Сын Александр Сергеевич смысл того или иного реше- в СВОе время успешно окон- ния, принятого поссоветом, чил Тоншаевскую среднюю до своих избирателей. школу. Сейчас он офицер—Активный, исполнитель- Советской Армии. Отличный депутат нашего посел- ник боевой и политической личном пользовании дойные кового Совета, всегда одна подготовки. Дочь Лидия

Сергеевна работает на Урале учителем. Нелегко было воспитывать детей. За прожитые годы пришлось не- ■ мало пережить трудностей и невзгод,- Муж Нины Васильевны Сергей Павлович вернулся домой с Великой Отечественной войны без правой руки. В послевоенные годы многие мужские работы по хозяйству легли на плечи самой Нины Васильевны. Позднее, подлечив свои фронтовые раны, Сергей Павлович стал работать бригадиром в родном колхозе. Нина Васильевна присматривалась к работе мужа, познавала секреты бригадирства. И,как видно, незря. Пригодилось это в дальнейшей работе. За Вичинской бригадой закреплено 140 гектаров пашни. В этом году здесь выращен сравнительно неплохой урожай овса, ячменя. Своевременно скошены и по-хозяй ски прибраны клевер и естественные травы.Депутат Тоншаевского поселкового Совета, бригадир Вичинской бригады Нина Васильевна Целищева с честью выполняет свои нелегкие, но почетные обязанности.
В. РЫБАКОВ.ГОД—ОПРЕДЕЛЯЮЩИЙ, ТРУД-УДАРНЫЙ

ВАХТА Ж И В О ТН О В О Д О ВЗаканчивается определяющий год девятой пятилетки. Он проходит в обстановке развернувшегося социалистического соревнования за досрочное выполнение пятилеткего плана.Самоотверженный, целеустремленный труд многочисленного отряда животноводов колхоза «Коммунар» увенчался определенными успехами в повышении продуктивности скота. На 1 октября хозяйство продало государству 599 тонн молока из 680 тонн по плану. За девять месяцев текущего года в среднем по колхозу получено по 1716 килограммов молока от каждой коровы, что на 180 килограммов больше, чем за этот же период прошлого года.Наивысших показателей добились доярки Евстропов- ской фермы, получившие по 1928 килограммов молока от коровы. Незначительно отстали то своих подруг доярки Пижемской фермы. Они получили по 1722 килограмма молока от коровы. Нужно сказать, что. здесь резко улучшилось качество получаемой продукции и санитарное состояние животных.За истекшие три квартала четыре доярки перешагнули двухтысячный рубеж. В. Г.

Тимофеева получила по 2250 килограммов, К. В. Долгих—2207, В. Г. Мако- веева—по 2085 и В. С . Долгих—по 2020 килограммов молока от коровы. Эти животноводы держат первенство в социалистическом соревновании. Близки к двухтысячному рубежу доярки М. А. Лежнина, Л . А. Евст- ропова, Е. Г. Чернышова,- Р. Б. Хисматова, М. Н. С околова, Г. А. Енаева.Высоких показателей в определяющем году девятой пятилетки добиваются работники свиноводческой фермы. Правильное соблюдение технологии выращивания и откорма поросят позволяет им добиваться максимальной отдачи на каждую израсходованную кормовую единицу. Наилучших результатов по производству поросят от маточного поголовья и выращиванию их до двухмесячного возраста за девять месяцев добилась А. Ф. Мотовилова. Она 1 получила на каждую основную свиноматку по 17,9 поросенка. Стараются не отстать от нее свинарки П. Н. Оносова и М. К. Коновалова, получившие первая по 15,4, вторая по 11,2 поросенка на свиноматку. Это результат постоянного и кропотливого труда, вкладываемого каждой из них.

Второй десяток лет трудятся на откорме свиней Т. А. Соловьева и А. А. Пантелеева. На первое октября они откормили и сдали государству 517 свиней зачетным весом 483,3 центнера.Среднесуточные привесы на откорме крупного рогатого скота за девять месяцев в среднем по колхозу составили по 463 грамма от каждого животного. Хороших показателей добились В. В. Комарова и Ф. Г. Комаров. Только в сентябре среднесуточный привес каждого животного составил 625 граммов. Неплохо трудится на откорме крупного рогатого скота Е. К- Хлупина. Среднесуточный привес в ее группе составил 544 грамма от каждого животного.«Равнение на передовиков социалистического соревнования»—под таким девизом трудятся все животноводы хозяйства.Правление, партийная и профсоюзная организации колхоза выражают уверенность, что и впредь труженики животноводства колхоза «Коммунар» будут бороться за дальнейшее повышение продуктивности общественного скота.
Г. СОЛОНИЦЫН, зоотехник колхоза.

ЧЕЛОВЕК ТРУДОМ СЛАВЕН

Встав на трудовую вахту определяющего года девятой пятилетки, животноводы колхоза имени Ленина широко развернули социалистическое соревнование за повышение’ продуктивности животных.Высоких показателей на откорме крупного рогато^ го скота добиваются телятницы Евгения Федоровна Капралова и Пелагея Пантелеевна Маштакова. Соблюдая технологию выращивания телят, они получают среднесуточные привесы каждого животного по 500 — 700 граммов.За девять месяцев текущего года Е . Ф. Капралова и П. П . Маштакова откормили и сдали государству 78 телят общим весом 18719 килограммов. Сейчас в их группе на откорме стоят 55 телят.Телятницы решили не допустить в период зимовки снижения продуктивности скота.На снимке: Е . Ф. Капралова. Фото В. Пономарева.17 октября 1974 г. 3 ТОНШАЕВСКИЛ КОЛХОЗНИК



Никто не забыт, ничто не забытоВ из солнечных И , проходя мимо, поклони- дней жители тесь тем, кто спас нас от гибели и рабства.Бывшие участники Великой Отечественной войны С . И. Козлов, И. Д . Вичу- жанин, Н. М . Клешнин под звуки траурных мелодий

О Д И Н  осенних колхоза „Красная нива“ собрались на открытие памятника погибшим воинам- землякам. Памятник сооружен на центральной усадьбе колхоза, в 'деревне III и рта.Траурный митинг открыл председатель колхоза В. А . Овечкин.—Мы собрались сюда, чтобы почтить память погибших самых . близких, родных для нас людей, которые не пожалев своей жизни, пали в борьбе с врагом, защищая свое Отечество. Большой ценой досталась

Бомбы и снаряды не под- дать дань уважения не вер-1'нимали темные фонтаны нувшимся с войны солда-*земли, немецкий сапог нетоптал посевов, но следы
Ф И Н А Л И С Т К А

У И М Б Л Д О Н А

там. На этом митинге при-]) сутствуют люди разных) > возрастов. Старшие -помнят*' тяготы минувшей войны.'! К с ч а с т ь ю ,  младшее]) поколение не видело всех(1

воины остались и здесь почти в каждом доме, в каждой семье, в каждом сердце. Много людских сил
Ш11111111111!1111111111111М11Ш1Ш1Ш11ШШ111Ш11ШШШ111!111111М1111111111МШ1:ШШ111ШШШ1ПШШ1111ШШ1Ш11М1ПШШ>ВЕЧНАЯ С ЛА В А  ГЕРОЯ
l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l )  l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l lмедленно спускают с обе- с первых же дней войны тех ужасов, которые выпа- лиска покрывало. Раздают- ушли из этих мест на за- ли на долю старших, ноа ся оружейные залпы. щиту Родины и многие из они хорошо об этом знают)*— Никогда не угаснет них не вернулись. Память от старших братьев и отцов.*1 живет и вечно будет жить о них осталась жить в сер- Мы должны беречь и хра-т в сердцах людей память о Днях односельчан, о чем нить мир, чтобы не было нам победа: не вернулись тех, кто совершил бессмерт- свидетельствует факт от- домой к своим семьям 75 ный подвиг во имя побе- крытая памятника-обелиска, участников войны из дере- ды, — сказал на митинге —Мы собрались сегодня вень: Ширта, Горинцы, представитель райвоенкома- сюда, на этот митинг, что-Кузьминское, Фадеево, Ка- та П . М . Ш курко. — Не бы почтить светлую память

войны.Объявляется минута чания.От мол-
шеварово. На этом памят- только наши современники, нике-мемориале на мрамор- но и грядущее поколение ных плитах вписаны навеч- будут вновь и вновь воз- но имена воинов-земляков, вращаться к героическим погибших в годы войны. В страницам минувшей войны, скорби застыла фигура сол- Пламя пожарищ не косну- дата-фронтовика, как бы лось местных сел и деренавечно оберегавшего по- вень. Над вами -не летали кой павших солдат, фашистские стервятники.

погибших на полях сражений, — сказал заведующий отделом пропаганды РК К П С С  А . В. Мальцев,—Вы сделали большое и нужное дело, поставив памятник павшим. Разрешите поблагодарить вас за то, что вы пришли сегодня сюда от

ит ветеранов выступил* На зеленом травяном корте бывший участник Великош'схолицы мирового тоииыг-я Отечественной войны П . Ф .*Клешнин.К памятнику возлагаются венки и цветы.Траурный митинг закончился мелодией Гимна С о ветского Союза.
М Н О Г О Л Ю Д Н О  было в ВОИНАМ-ЗЕМЛЯКАМВякшенере в минувшее воскресенье. В этот день жители Ложкинского сель- воинов-солдат Ложкинского равшимися бывший лейте- ского Совета собрались на сельского Совета не верну- нант запаса М. В. Уланов.Они

об участниках войны.
торжественный митинг, посвященный открытию памятника погибшим воинам в годы минувшей войны. Митинг открыл председатель сельсовета А .А . А лексеев. Он сказал, что память о погибших будет вечно в наших сердцах. Подтверждение тому—обелиск, воздвигнутый в цен-

лись домоц. - Они отдали жизнь за наше светлое бу дущее. И нить их подвиг.Под звуки траурных мелодий участник Великой Отечественной войны П . Г . Ложкин снимает покрывало с обелиска.Воспоминаниями о минув-

Учительница Письменер-

Финал Уимблдона—74.теннисавстретились москвичка Ольга Морозова и американка Крис Эверт. И хотя победила Крис Эверт, выход в финал неофициального первенства мира советской ('спортсменки оценивался •'специалистами как главный 
А . М И ХА Л И Ц Ы Н Г jсюрприз турнира.I* Первые шаги в теннисе Ольга сделала в 1959 году,прочитала стихотворение5когДа пришла на корты мо- ___ ’ (сковского стадиона «Дина

тре села. Более двухсот ших боях поделился с соб-

*1Минутой молчания почти-*'мо». Она сразу приметалась ли присутствующие память']тРенеРам- Поражала ее иене вернувшихся с войны. • обыкновенная работоспо- М . В. Уланов, участник'собность- реакция,настойчи- ской восьмилетней школы последних боев, замуровал*'®°сть- Через шесть лет мы должны пом- А . Ф. Будорагина прочита- в обелиск капсулу с име-\М °Р030ва стала чемпионкойнами тех, кто отдал свою [страны среди девушек. А жизнь в боях за' Родину. ((Первый крупный успех на К обелиску были возло-|'межДУнаР°ДНС)й а Ре н е  при- жены венкн и цветы. *'шел к Ольге в 1968 году: Закончился митинг Гим-лвместе с Александром Мет- ном Советского Союза, ко-](Ревели она вышла в финал торый был исполнен духо-*'УимблД °на в смешанном вым оркестром. ('разряде.Этот год,

ла письмо солдата с фронта, написанное домой.От районного комитета К П С С  выступил В. С . Пестов, от районного военного комиссариата—лейтенант В. А . Веретенников.Ученица Надя Уланова духо- 
А. ТИ М О Ф ЕЕВ

К  30-л е т и ю 
п о л н о г о  

осво б о м д е н и я  
У к раин сн ой ССР 
от н е м е и, н о- 
ф а ш и с т с н и х  
з а х е а т ч и н о е Одесса сегодня. Площадь потемкинцев.„Фото И . Павленко. Фотохроника Т А С С .

_____ __  пожалуй, был.{самым радостным для Мо- ‘ ррозовой, ведь о выходе в * (финал Уимблдона мечтает '[каждый теннисист.]( Ольга Морозова упорно I(тренируется, готовится к *'новым соревнованиям. Кто ''знает, может быть, в спис- ][ке победительниц Уимблд о н а  мы увидим и ее имя... На снимке: Ольга Морозова на тренировке. Слева ее тренер Н. С . Теплякова, в прошлом неоднократная чемпионка страны.Фото А . Яковлева.Фотохроника Т А С С .
З а м . р е д а к т о р а

В. С. РЫБАКОВ.
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Кино
Пятница, 18 октября

Тоншаэвский ДК —  «Счастья 
вам, девочки» в 19.00.

Ломовский клуб — «Генералы 
песчаных карьеров» в 20.00.

Шайпинекий ДК —  «Большая 
жизнь» в 19.00.

Ошминскмй ДК —■ «Здравствуй 
и прощай» в 19.00.

Суббота, 19 октября
Тоншаееский ДК —- «Чудаки»— 

удлиненный сеанс в 19.00.
Кинотеатр «Нива» —  «Как пре

успеть в любви» в 20.00.
Шайгинский ДК — «Здравствуй 

и прощай» в 19,00.
Ошминский ДК —  «Генералы 

песчаных кареьров» в 19.00.
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